

Presentación

Estimado lector, comúnmente se dice que después de la tempestad viene la calma o que las crisis fortalecen. Este año, el volumen 12 número 1 de *Biblioteca Universitaria* sale a la luz en el marco de una de las más graves crisis económicas y financieras –incluso de salud pública– que golpea a la humanidad a nivel mundial y nacional, pero también en medio de una serie de importantes reconocimientos para nuestra Máxima Casa de Estudios, como el Premio Príncipe de Asturias de Comunicación y Humanidades. Al hacerse el anuncio del otorgamiento de este galardón en Oviedo, España, el representante del jurado que examinó las candidaturas mencionaría que “A lo largo de los 100 años de su existencia, la UNAM ha sido el modelo académico y formativo de muchas generaciones de estudiantes de diversos países y ha nutrido el ámbito iberoamericano de valiosísimos intelectuales y científicos”.

En esta ocasión presentamos en primer lugar una traducción de un amplio artículo publicado originalmente en inglés por la doctora Christine Pawley, que lleva por título en esta versión en español *Alfabetización informativa: una pareja contradictoria (Information Literacy: a contradictory coupling)*; en él se hace un pormenorizado análisis acerca del significado, implicaciones y trascendencia del concepto alfabetización informativa, llegando a muy interesantes abstracciones y conclusiones. En este espacio, la Dirección General de Bibliotecas y el personal académico que realizó el trabajo agradecen a la doctora Pawley su deferencia al haber aceptado que esta institución realizara la interpretación al español de esa obra.

En segundo lugar presentamos la colaboración del doctor Juan José Prieto Gutiérrez titulada *Cambios en los soportes de lectura y consulta*, en la que se presenta cómo han evolucionado a lo largo de la historia los formatos de los soportes materiales de los documentos, sus características y repercusiones en la organización de la información y su acceso por parte de los usuarios.

En seguida, contamos con la contribución de Sandra Araceli Cruz García y Alfredo Martínez Gil denominada “*¡Por si no te vuelvo a ver!*” o *la importancia de la difusión del libro antiguo!*, en donde se hace un relato de la evolución histórica del libro y se destaca la importancia de difundir los libros antiguos en tanto constituyen un importante patrimonio cultural de la humanidad.

Se incluye también en este número nuestra tradicional sección de Nuestros Bibliotecarios, en la que la doctora Estela Morales Campos refiere en esta oportunidad importantes aspectos de la vida profesional de dos sobresalientes bibliotecarios: Emilio Setién Quesada (cubano) y Filiberto Felipe Martínez Arellano (mexicano). Asimismo, en *Nuestras Bibliotecas* se hace una detallada reseña de la Biblioteca del Campus Juriquilla, de la UNAM.

En Reseñas de Libros presentamos en esta oportunidad cuatro títulos: *Lectura, tecnologías de la información y género*, de Adolfo Rodríguez Gallardo; *User-Centred library websites*, escrito por Carole A. George; *Déjenlos leer: los niños y las bibliotecas*, de Geneviève Patte y *Deseo*, escrito por Elfriede Jelinek.

Finalmente, en *Notieventos* se anuncian algunos acontecimientos por venir en el ámbito de las bibliotecas y la información.